15/02/2025 Audiencia \$7,254,592 Tirada: Vpe pág:

Fecha

Vpe:

\$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 320.543 126.654 126.654

35,27%

Sección: Frecuencia: 0

NACIONAL

#### MARIO ROJAS M. Y CLAUDIO CERDA

Cortes de luz y daños en redes eléctricas, además de viviendas, calles y pasos bajo nivel anegados, fueron ayer los principales efectos de una repentina lluvia que se concentró durante unas tres horas en la madrugada en la

ciudad de Arica. Según la Dirección Meteorolórica. la estación de monitoreo ubicada casi en el centro de la ciu-dad, cerca del estadio Carlos Dittborn, registró 0,3 milímetros, lo que triplica todo lo caído en 2024, que fue 0,1 mm entre enero y diciembre de ese año. También corresponde al nivel más alto de precipitaciones de los últimos cinco años en el radio urbano du-rante el mes de febrero.

Luego de una reunión de au-toridades y representantes de organismos de emergencia, en que se monitoreó la situación, el director regional de Senapred en Arica, Javier Carvajal, señaló que "desarrollamos un diagnóstico de la evolución de esta amenaza, que tiene que ver con un pronóstico de precipitaciones que estaba en curso, que habíamos monitoreado. Estas precipitaciones en el corto plazo no debieran manifestarse (nuevamente en la ciu-dad) de aquí hasta el día domingo (mañana)".

Ese organismo mantiene activa una alerta temprana preventiva para la Región de Arica y Parina-cota. Se indicó que para hoy y ma-ñana las precipitaciones en el lito-ral llegarían hasta los 0,5 mm, mientras que en la precordillera y cordillera habría niveles de hasta 10 y 13 mm, respectivamente. A lo anterior se suman tormentas eléctricas que se extenderían has-ta el miércoles 19 de febrero en la precordillera y cordillera de Arica, Tarapacá y Antofagasta.

### "La lluvia es una bendición"

El alcalde de Arica, Orlando Vargas (independiente), anun-ció que el tradicional carnaval andino de verano programado para este fin de semana no se En esa ciudad hubo cortes de luz y anegamientos, pero no se suspendió su carnaval:

# 'Invierno altiplánico" recrudece en el extremo norte y en el centro de Arica llueve el triple de todo el año pasado

En el interior de esa región, las precipitaciones cortaron ruta que une a localidades precordilleranas con la carretera internacional hacia el lago Chungará y Bolivia.



PROYECCIÓN.— Las precipitaciones en Arica, y sobre todo en comunas rurales del interior de esa región, se manten-drían al menos hasta mediados de la próxima semana. Se sumarían tormentas eléctricas.

suspenderá. Entre ayer y el lunes en la mañana se presentarán más de 20 mil bailarines y músicos de bandas de bronces

Carabineros estima que el pa-

so de las agrupaciones, que recorren un trazado de poco más de un kilómetro por las principales calles del centro, tendrá un pú-blico de 160 mil personas.

"La lluvia es una bendición y espero que nuestro carnaval se realice en forma normal. A lo mejor no vamos a tener audio e iluminación durante algunas horas del día, pero vamos a tra-bajar para buscar una solución ante estos posibles percances", dijo el jefe comunal ariqueño.

"El carnaval sigue en forma normal. Vamos a trabajar secando los equipos que se mojaron a causa de la lluvia. Nues-tros técnicos están trabajando para darles normalidad a la ciudad y al circuito", añadió la autoridad, que también dijo que en días previos se había re-partido plástico para proteger viviendas. Esto último también se ha replicado en otras comunas como Putre y Camarones, sumado a la distribución de agua embotellada.

## Sin riesgo a tres mil y cuatro mil m.s.n.m.

En el interior de esa región, en la comuna de Putre, a más de tres mil metros sobre el nivel del mar, las precipitaciones corta-ron la ruta que conecta a localidades como Tignamar, Belén y Chapiquiña con la carretera in-ternacional Arica-Bolivia.

La Corporación Nacional Forestal (Conaf) anunció que hasta el lunes 3 de marzo estará cerrado el acceso al monumen-to natural Salar de Surire y a la reserva nacional Las Vicuñas reserva nacional Las Vicunas para no poner en riesgo a luga-reños, turistas y guardapar-ques. También informó que en esa área ubicada a cuatro mil metros sobre el nivel del mar las lluvias han cortado caminos

### Lluvias impactan en turismo en San Pedro de Atacama

El avance de las lluvias estivales al interior de la Provincia de El Loa, como parte del deno minado invierno altiplánico, han impactado en esta zona de la Región de Antofagasta con cortes de ruta por activación de quebradas, remociones en masa y crecidas de caudales, como el caso del río San Pedro.

A estas dificultades se añade el

impacto en el sector turismo, con el cierre de una serie de sitios de atracción turística en plena temporada alta del poblado. "Claro que nos ha afectado. Los cierres de estos sitios causan un daño económico grande a hoteles y agencias de viaje. Aunque otros están abiertos", afirma Antonio Caballero, operador turístico de San Pedro de Atacama. Según el reporte de Estado de Sitios de Interés Turístico por Evento Meteorológico de Sernatur, el miércoles pasado, de un listado de 20 de estos lugares, siete permanecían cerrados y uno no recomendado para visitar. Mientras que el Valle de La Luna permanecía abierto desde las 11:00 horas hasta el comienzo de las lluvias.